

迎春



市道 金津・三国線の日の出

あわら 市議会だより

第15号

平成20年
1月15日 発行



おもな項目

- | | |
|-------------|-----|
| 1 2月定例会報告 | 2p |
| 委員会報告 | 3p |
| 一般質問 | 9p |
| 議会日誌・ふるさと探訪 | 16p |

餅つき:伊井小学校

● 議案第82号、一般会計補正予算（第4号）
各所管課、各費目において、人事異動等に伴う人件費の所要の調整がされているほか、議会費において、人事異動等に伴う人件費の所要の調整がされています。



芦原消防署

審査の過程で、職員の時間外勤務の実態、手当の支給状況について質疑があり、平成18年度で時間外勤務従事職員数として182人、職員1人当たり月平均の勤務時間は6.5時間、平均年間支給額は10万237円で、

● 議案第82号、一般会計補正予算（第4号）
各所管課、各費目において、人事異動等に伴う人件費の所要の調整がされているほか、議会費において、人事異動等に伴う人件費の所要の調整がされています。

● 議案第86号、モーターボート競走特別会計補正予算（第1号）
歳出では施設改善負担金10万7千円を計上。歳入では、競艇基金繰入金120万円、前年度繰越金85万円を計上。

● 議案第97号、福井県市町総合事務組合規約の変更及び財産処分について
市町総合事務組合規約の変更及び財産処分について

● 議案第98号、新市建設計画の変更について
新市建設計画の変更について

● 議案外
・総合評価指名競争入札の試行については、価格その他の条件が市にとって最も有利な者を落札者とする方式で、今回、東田中汚水マンホールポンプ設置工事発注において、指名登録業者より実績のある業者を指名し、試行的に執行するものですが、この方法では、実績のある業者のみが対象となり、地元業者や新設業者の参入が難しいため、地元業者の育成という観点から十分検討すべきとの意見が出されました。

・職員の死亡や長期休暇が多く見受けられ、これらに対する充分なる健康管理対策の実施、職員の急激な減少に伴う適正な人事管理を求めました。

各市町議会において、議会の構成において、各市町議会が脱退することに伴う財産の処分及び規約の一部を改正するものであります。

福井県市町総合事務組合から丹生衛生管理組合が脱退することに伴う財産の処分及び規約の一部を改正するものであります。

成、議事録調整業務の委託や他市では既に導入されている議事録検索システム

常任委員会報告

総務常任委員会

新市建設計画の変更案 芦原中学校改築事業、 金津中学校大規模改修事業を否決！

12月定例会

- ◆ 平成19年度一般会計予算額
117億9,631万7千円に
- ◆ 平成18年度各会計の決算について認定
- ◆ 教育委員会委員「佐々木基之氏」の任命に同意
- ◆ 人権擁護委員
「網 宗法氏」「有馬ひとみ氏」の推薦に同意
- ◆ 12月定例会より、一般質問、一問一答方式を採用
- ◆ 中期計画の策定、道路特定財源諸税の暫定税率延長等に関する意見書を採択

第26回の12月定例会は、12月3日から21日まで、19日間の会期で開催されました。

初日は、9月議会で決算審査特別委員会に付託しました。決算の認定に関するもの10議案を原案どおり可決し、続いて専決処分の報告に関するもの1議案、補正予算に関するもの9議案、条例の制定及び一部改正に関するもの6議案、一部事務組合の規約等に関するもの1議案、新市建設計画に関するもの1議案の合計18議案を上程し、各常任委員会に付託し、人事に関するもの3議案については原案のとおり同意しました。二日目に、一般質問が行われ、過去最多の15人の議員が、中学校問題を中心行政上の問題をただしました。最終日には各常任委員長報告の後、議案第98号、新市建設計画の変更について討論が行われ、採決の結果、否決。その他、各常任委員会に付託しました議案については原案どおり可決しました。

問 ■ 「あわら市財政状況見通し」の金津中学校耐震改修について 牧田孝男 議員

金津中学校耐震補強及び改修に予想を上回る16億円強という数値の根拠はなにか。

答 一般の人がわかりやすいように、市道幹線道路に街道名をつけたらどうか。 幹線市道名の愛称名については、当市においてもフルーツライン、蓮如街道、万木通り、ハミングロードなどがありますが、数少ないのが現状であります。観光市でもあり、行き先がわかりやすく印象的で親しみやすい道路名選考委員会の設置も含め検討していくます。

合併特例債をどれだけ発行するかを問題にするのではなく、どのような事業を実施していくが重要であり、実施すべき事業であると判断したのなら、財政的に有利な合併特例債を活用すべきであり、今後予想される事業の必要性を勘案し、合併特例債を活用しても実施すべきと判断し、財政計画に盛り込んだものであります。

市民負担増に関しては、最小限に抑えることは、市政を預かる者の責務と考えており、公共料金等の改定に際しては、議会の皆様とも十分協議し、行政改革による歳入歳出の見直しに努め、市民の負担が最小限になるよう努力していくます。

法人税収の予測については、直近の決算額を基礎にするのが一般的であります。若干の調整を行つており、多少多く見積もつているとしても、歳入全体は、若干の調整を行つており、多少多く見積もつているとしても、歳入全体

ないか。
・市民負担増は25年間で56億円にも達するが市民の理解が得られるのか。
・法人税収の予測を、実態に即した金額で計画すべきではないか。
・各小学校と金津中学校の建替えが同時期になり金津中学校の建替えが不可能になるのではないか。

に与える影響はわずかであり、財政計画はそれほど大きな値ではないと思われます。
金津中学校の改築については、耐震補強工事に伴い相当の期間、耐用年数を行いますので、改築された芦原中学校に匹敵する中学校となると考えており、現段階で次の改築を想定するまでには至らないと判断しています。

■ 中学校等整備事業費と財源比較について
■ 市道幹線道路のネーミングについて 坪田正武 議員

芦原中学校に匹敵する教育環境の整備を行うほどの意見書が提出され、多様な学習に対応できる教育環境整備を行いますので、改築された芦原中学校に匹敵する中学校となると考えており、現段階で次の改築を想定するまでには至らないと判断しています。

■ 高額滞納対策について
■ 市道幹線道路のネーミングについて 中学校の建設費、改修費の変更理由
・ 芦原中学校を耐震測定をしない理由 は何か。

芦原中学校の耐震測定をしない理由は、芦原町時代に校舎、屋内運動場の耐力度調査を実施しており、当時の調査結果は、技術棟を除く全ての棟が危険校舎であると診断されており、調査以来8年余りが経過していることから、さらに危険度が増している状況と推察され、改築により整備する方針としたためです。

■ 下水道使用料、水道料金、市営住宅使用料の高額滞納の今後の回収方法 中学校の建設費、改修費の変更理由
・ 芦原中学校建設費を30億円から25億円に、金津中学校改修費を5億円の体育館改修から16億円に変更した具体的理由はなにか。

芦原中学校の耐震測定をしない理由は、芦原町時代に校舎、屋内運動場の耐力度調査を実施しており、当時の調査結果は、技術棟を除く全ての棟が危険校舎であると診断されており、調査以来8年余りが経過していることから、さらに危険度が増している状況と推察され、改築により整備する方針としたためです。

■ 下水道使用料、水道料金、市営住宅使用料の高額滞納の今後の回収方法 中学校の建設費、改修費の変更理由
・ 芦原中学校建設費を30億円から25億円に、金津中学校改修費を5億円の体育館改修から16億円に変更した具体的理由はなにか。

芦原中学校の耐震測定をしない理由は、芦原町時代に校舎、屋内運動場の耐力度調査を実施しており、当時の調査結果は、技術棟を除く全ての棟が危険校舎であると診断されており、調査以来8年余りが経過していることから、さらに危険度が増している状況と推察され、改築により整備する方針としたためです。

■ 中学校建設について
■ 教育政策について 卯田ひろみ 議員

芦原中学校建設費を30億円から25億円に、金津中学校改修費を5億円の体育館改修から16億円に変更した具体的理由はなにか。

・ 新市建設計画変更案の提案にあたり、財政以外に2校を残すことがなぜ必要と考えるのか。

・ 中学校の改築、改修の折りには、地産地消の意味合いからも地元で育てられた木材を生かすつもりはないか。

答 教育委員会から提出された、改築された芦原中学校に匹敵する教育環境の整備を行つて欲しい旨の意見書を参考にさせていただきた結果、耐震補強工事については、耐震診断の際に概算費用として5億500万円が見積もりであります。改修費については、これまでに実施された県内学校の耐震補強及び改修工事費を参考にして、合計16億4,600万円としたものであります。

なお、実施に当たっては、最新の教育環境設備の導入など、現場の先生方のご意見を十分に反映しながら、多様な学習が展開できる施設となるよう、改修計画を作つていきたないと考えております。

各学校の現場では、いじめ、不登校問題等、非常に多くの問題を抱えており、これら問題の対応策として、先生が子供に対し、十分に目を配ることのできる学校規模が最も重要なと考えており、「子供たちと先生方が心と心でキャッチボールができる生徒数の規模を確保したい。」このことが、2校を存続させたいという率直な思いであります。

中学校の改築、改修に対する地元の木材の利用については、地産地消の面や愛郷心を育む教育的観点からも大変有意義なものであると考えており、最近の学校整備には、エコスクールの面からも、木材が頻繁に採用されていることもあり、両中学校設計の際には導入の方向で検討していきます。

■ 国際化、環境、福祉など、社会変化の国際化、環境、福祉など、社会変化の更なる大きな波が押し寄せてくることが想定されており、教育委員会では、これらの時代の変化に対応した教育環境の充実はもとより、学校と家庭、地域が連携し、社会に開かれた魅力ある学校づくりの推進に努めて行きたいとされています。

給食における食育との関わりについては、栄養教諭及び栄養職員が、食に関する指導の全体計画、年間指導計画を作成しており、食事のマナー、偏食等については、毎日の給食時間中に繰り返し指導することにより、学年が進むにつれて改善がみられております。また、食の安心安全の面からも、積極的に地元の食材を給食に取り入れ、地元の生産者や製造業者と一緒になって、地元の食材を使った調理実習等を取り入れ、産地やルートについてどのように考えているのか。

現在、当市では、芦原地区がセンターオ方式、金津地区が自校方式で給食運営を行っています。特に、金津地区の保護者では、自校方式の希望が強いと伺っているところであり、今後は、保護者や教師の代表者など、関係者で構成する検討委員会を設置しながら、方向性を見出していくことを考えています。

問 ■ 将来に対する教育のあるべき姿をどのように考えるか。
・ 給食において、食事のマナー、食材等、豊富な教材を教育にどう生かしているのか。
・ 給食センター、自校式など2つの違った形を持つ給食の将来の方向性についてどのように考えているのか。

答 現在、当市では、芦原地区がセンターオ方式、金津地区が自校方式で給食運営を行っています。特に、金津地区の保護者では、自校方式の希望が強いと伺っているところであり、今後は、保護者や教師の代表者など、関係者で構成する検討委員会を設置しながら、方向性を見出していくことを考えています。

・ 市営住宅使用料の高額滞納については、これまでに賃貸に設計されたものであると聞いており、切り詰めながら2校を存続させたいという思いから担当課に指示し、検討を加えた結果、25億円として財政見通しに織り込んだものであります。
金津中学校改修費については、教育補強工事に伴い相当の期間、耐用年数を行いますので、改築された芦原中学校に匹敵する中学校となると考えており、現段階で次の改築を想定するまでには至らないと判断しています。

・ 徴収業務については、これまでに賃貸に設計されたものであると聞いており、切り詰めながら2校を存続させたいという思いから担当課に指示し、検討を加えた結果、25億円として財政見通しに織り込んだものであります。
金津中学校改修費については、教育補強工事に伴い相当の期間、耐用年数を行いますので、改築された芦原中学校に匹敵する中学校となると考えており、現段階で次の改築を想定するまでには至らないと判断しています。

13 あわら市議会だより

■芦原中学校改築と金津中学校校改修の早期実現について

八木秀雄 議員

芦原中学校の改築と金津中学校の改修を実現するため、どのような対策を取ってきたか。

答

10月19日に平成30年度までの財政状況の見通しを公表させていただき、不可能であるとされていた2校存続が、十分可能であることが立証されたと確信しています。市では、直ちにこの財政計画を市の広報誌、ホームページ、ケーブルテレビを通して市民の皆様にお知らせし、また併せて、3地区の市政懇談会で説明を行うとともに、市長を囲んでの座談会を4回、青壮年団の研修会に1回、市内6地区の区長会に私自ら出向き、財政計画を詳細に説明してきました。



**■市長の政治姿勢について
■中学校問題について**

山口峰雄 議員

子が23億3,900万円、合計で17億4,100万円になり、うち70%が普通交付税に算入されますので、純粋の一般財源所要額は35億2,200万円となります。

なお、これらの金額は、財政計画に盛り込まれた事業をすべて実施した場合の見込みでありますのでご理解下さい。

整備新幹線の費用負担、並行在来線が第三セクター化されることによる費用負担、また、沿線住民への影響についての試算等、どう考えていくか。

答

在来線の譲渡費用等に関しては、県と一体になって対応していくものと考えておりますが、各県との連携も重要であり、JR東日本と交渉を進めている青森県の交渉経過を注視している段階であります。

大きな事業を行う場合、確かに光と影、又はメリットとデメリットそれぞれ

■中学校問題の対応について

石田則一 議員

今後のあわら市の市政運営について

・議会及び市民に対してもどのような説明をしてきたのか。
・市民大会を開き、パネルディスカッション等を実施する考えはないか。

答

中学校問題については、6月議会で金津中学校校舎の耐震診断の予算化をお願いし、9月議会ではその結果を報告、10月には、両中学校の整備方針を盛り込んだ平成30年度までの財政見通しを公表し、議会の関係委員会や協議会等の席上でも説明をしてきました。中学校整備方針や財政見通しについては、これまで広報紙やホームページ、ケーブルテレビでもお伝えし、市政懇談会や市長お出かけトーク、各種団体の会合などに出向いて、直接説明しております。今後も、同様の方法であらゆる機会を通じて、一人でも多くの皆さんにご理解をいただくよう努めていますので、現段階では、市民大会等の開催については、予定しておりません。

**■合併特例債の対応について
■金津中学校の対応について**

穴田満雄 議員

二つの中学校を存続した場合の学校経費（学校管理費、教育振興費）をどう考えるか。

市では平成18年度から行政評価システムの導入及び構築に取りかかっており、職員に対しては、各種研修のほか事務事業評価の試行を行い、本年度から本格的に事務事業評価を実施しており、今後は副市長を委員長とし、職員で構成する行政評価委員会による2次評価を経て、年度内の公開を目指しているところであります。

この事務事業評価については、成果主義を導入しており、今後予算への反映も含め、適宜改善を加えるなどして、確立させていきたいと考えております。年度からは施策評価も実施していくいたでいるところであります。

この事務事業評価については、成果主義を導入しており、今後予算への反映も含め、適宜改善を加えるなどして、確立させていきたいと考えております。年度からは施策評価も実施していくいたでいるところであります。

この事務事業評価については、成果主義を導入しており、今後予算への反映も含め、適宜改善を加えるなどして、確立させていきたいと考えております。年度からは施策評価も実施していくいたでいるところであります。

・各事業に対する合併特例債の配分をどのように考えているのか。
・元利償還金に要する一般財源（30%）はどういくつになるのか。

今後見込まれる主な事業に係る合併特例債の予定額は、各小学校耐震改修事業9億8,500万円、芦原中学校整備事業19億700万円、金津中学校耐震・大規模改修事業12億6,900万円、学校給食センター改築事業6億8,800万円、北陸新幹線関連事業9億1,400万円、等々であります。元利償還に要する一般財源については、今後予定している合併特例債の借入利率を2%に設定し試算しますと、償還元金が94億200万円、償還利

00万円であり、それぞれの中学校を津両中学校に係る経費は、学校管理費と教育振興費を合わせまして約1億700万円であります。

成績主義を取ることの、ことであったが、実施しているのか。

■両中学校の整備について

向山信博 議員

財政状況が厳しいのに学校教育だからといって税金の無駄遣いはいいのか。

教育環境の格差については、建物の古い、新しいが格差とは考えていません。大事なのは教育の中身であり、建物が新しくても、そこで行われている教育が貧しい内容であれば、それこそが「格差」であると考えております。両中学校とも多くの卒業生を送り出した歴史と伝統のある学校であり、今後とも、それぞれの校下に根ざした学校であり続け、お互いに切磋琢磨しながら

